



Bogotá, diciembre 14 de 2023

## **CARTA ABIERTA A LA RENOVACIÓN CARISMÁTICA CATÓLICA DE COLOMBIA**

Queridos hermanos y hermanas de la RCC en Colombia:

“Bendito sea Dios, el Padre de nuestro Señor Jesucristo, que nos ha bendecido en Cristo con toda clase de bienes espirituales en el cielo, y nos ha elegido en Él, antes de la creación del mundo, para que fuéramos santos e irreprochables en su presencia, por el amor” (Ef 1, 3-4).

Con esta bendición, los saludo en el Espíritu del Señor, con motivo de la Navidad y en la proximidad del año nuevo. Doy gracias a Dios por sus vidas, su apertura constante a la acción renovadora del Espíritu y su compromiso eclesial en la RCC. Alabemos y bendigamos con júbilo al Señor por esta corriente de gracia en el mundo y, particularmente, en Colombia.

### **2024, año de nuestra renovación en el Espíritu, personal y comunitaria**

A partir de los siete lineamientos nacionales que orientan nuestro caminar como RCC de Colombia actualmente (bautismo en el Espíritu, carismas, grupos de oración, formación, testimonio, servicio y acompañamiento), quiero hablarles de nuestras líneas de trabajo, a fin de que las tengan en cuenta en su planeación y organización particular en el próximo año, pues queremos que el 2024 sea el año de nuestra renovación en el Espíritu, personal y comunitaria:

En primer lugar, entremos nosotros mismos en un proceso gozoso, profundo y dinámico de renovación en el Espíritu, que se traduzca en un testimonio alegre y creíble de Jesucristo vivo, transparentado en las relaciones comunitarias y en la misión. Esto corresponde al fortalecimiento de nuestra identidad carismática e implica, de manera particular, la renovación de nuestra vida de oración (espontánea y litúrgica, personal y comunitaria) en el poder del Espíritu Santo. Invoquemos al Espíritu, dejémonos tocar por Él.

En segundo lugar, trabajemos en el fortalecimiento de asesores y servidores, a través de procesos de formación y actualización en los campos bíblico, espiritual, doctrinal y pastoral, aprovechando los espacios y medios formativos que la Iglesia y la RCC nos ofrecen, con el fin de cualificar nuestro servicio y abrirnos cada vez más al Espíritu. En las jurisdicciones eclesiásticas trabajemos en la implementación y desarrollo del Plan de Formación Nacional.

En tercer lugar, demos especial importancia a la acción evangelizadora, que ha caracterizado siempre a la RCC. A partir de las Sagradas Escrituras, el Magisterio de la Iglesia y la experiencia de la RCC, el proceso evangelizador incluye, como aspectos fundamentales: el kerigma (anuncio salvador), el carisma (dones), la koinonía (comunidad), la diaconía (servicio), la didaskalia (enseñanza), la martyria (testimonio) y el apostolado (misión). Sin oración y sin el poder del Espíritu Santo, no podemos vivir este proceso.

En cuarto lugar, cuidemos, como fruto del Espíritu, la unidad y la comunión: la RCC, como corriente de gracia, está al servicio de la comunión, no solo entre nosotros, sino al interior de la Iglesia, especialmente en este tiempo sinodal. La unidad en la diversidad es obra maestra de la armonía del Espíritu, desde el

nivel pequeño y cotidiano de las relaciones entre hermanos, hasta los niveles parroquiales, diocesanos, zonales y nacionales, siempre en comunión con nuestros obispos. Fortalezcamos, de manera particular, la comunicación entre nosotros en la RCC, como aspecto esencial de la comunión.

En quinto lugar, nuestra dimensión misionera: el Espíritu nos lanza siempre a la misión. Acojamos en Colombia plenamente la tarea que el Papa ha dado a la Renovación Carismática: realizar Seminarios de Vida en el Espíritu por todas partes, compartiendo la gracia del Bautismo en el Espíritu Santo; y llevemos a cabo también Seminarios de Crecimiento, creando espacios de acogida para quienes participan en esos seminarios y ofreciendo procesos de profundización en la fe y de inserción comunitaria. La dimensión misionera y apostólica incluye nuestro servicio a los pobres, el cual nos configura con Cristo; pidamos los carismas del Espíritu para responder al llamado insistente del Papa a la Renovación en este aspecto.

## **Agenda carismática**

Antes de dar una mirada a las principales actividades carismáticas nacionales, agradezco a cada sacerdote asesor, a todos los servidores, a los consejos diocesanos y a los equipos organizadores su oración, generosidad, esfuerzo y compromiso para alcanzar cada logro. Motivemos siempre la buena participación de todos en estos encuentros. Nuestra Asamblea Nacional el 2024 será en Manizales.

**CONALJO:** este año 2023 fue en Ibagué y participaron 1.300 jóvenes, un gran signo de esperanza frente a la urgencia y prioridad de la evangelización de jóvenes. En 2024, del 5 al 8 de enero, estaremos reunidos en Engativá; animemos y apoyemos a nuestros líderes juveniles y oremos para que el Señor obre maravillosamente, a través de su Espíritu, en este CONALJO y la juventud carismática sea una fuerza muy importante en esta corriente de gracia, como lo fue en los inicios de la RCC. En el año 2025, estaremos -Dios mediante- en Barranquilla.

**ENCAR:** en Buga, estuvimos reunidos 2.000 personas este año 2023, con el tema “Santificados en el Espíritu de Dios”. Nos preparamos con entusiasmo para ir a Cartagena en julio de 2024; y estaremos en Tunja en 2025, de acuerdo a las elecciones realizadas en la pasada Asamblea Nacional, en Medellín.

**Retiro latinoamericano de Sacerdotes:** los Siervos del Espíritu Santo celebraron en agosto pasado el retiro de sacerdotes; estuvimos unos cien sacerdotes de diversos países, en una extraordinaria experiencia de renovación presbiteral, a la cual están siempre invitados todos los sacerdotes que quieran vivir la experiencia, especialmente los que prestamos servicios en la RCC, y también los sacerdotes que puedan estar necesitando esta gracia y bendición.

**Encuentro Nacional Carismático de Servicios Pastorales:** el encuentro realizado en Chiquinquirá, los días 2 y 3 de diciembre de 2023, gozoso, festivo y lleno de fraternidad, nos dejó entusiasmados, comprometidos y con una clara visión sobre cómo avanzar en cada uno de estos servicios, los cuales presentamos a Nuestra Señora la Virgen de Chiquinquirá para pedir su intercesión y protección. Queda pendiente discernir y decidir acerca de la periodicidad (posiblemente cada uno o dos años) y la elección de lugares para los próximos encuentros.

**América Latina:** acabamos de participar en el CONCCLAT en México, en donde nuestra hermana Claudia Patricia Gantiva fue nombrada secretaria del CONCCLAT a partir de octubre de 2024.

La felicitamos cordialmente y le ofrecemos nuestra oración por esta misión que realizará en nombre de la RCC de Colombia. En este CONCCLAT nos propusieron a todos trabajar pastoralmente kerigma y carisma, en el nuevo año.

En octubre 2024, se realizará el ECCLA y el CONCCLAT en Costa Rica. El siguiente CONCCLAT será en Argentina en 2025. Oremos para que nuestro país sea sede de estos encuentros latinoamericanos en un futuro cercano.

**CHARIS:** Para establecer nuestro Servicio Nacional de Comunión los animo para que avancemos en el proceso de conocer que expresiones carismáticas hay en cada diócesis que no estén vinculadas a la RCC para que se haga el acercamiento y se vinculen a la comunión que nos propone Charis. Los dos únicos

criterios que se piden es que se identifiquen como Renovación Carismática y que quieran participar del Servicio de Comunión.

### **Formación superior carismática:**

Una oportunidad valiosa de formación carismática la constituye la **Escuela Superior Carismática Latinoamericana – ESCALAR**, que presta un servicio de formación académica de alto nivel para sacerdotes y laicos de la RCC. La primera **ESCALAR** se realizó en Bogotá a finales de julio de 2023, sobre el Bautismo en el Espíritu; los participantes, de cinco países, quedaron agradecidos, motivados y desafiados.

La segunda **ESCALAR** tendrá lugar en Bogotá, del 22 al 26 julio de 2024, con un diplomado sobre dones y carismas, desde una perspectiva de estudio bíblico. El formador principal será el P. Fidel Oñoro, cjm. Inscripciones en:

<https://libreriaminutodedios.com/producto/escalar-escuela-superior-carismatica-latinoamericana/>

Para favorecer la formación de asesores y servidores de la RCC que no pudieron asistir a la primera ESCALAR, se ofrece de manera excepcional, por esta ocasión, el **diplomado virtual sobre el Bautismo en el Espíritu Santo**, que comienza en marzo 6 de 2024. Inscripciones en: <https://libreriaminutodedios.com/producto/escalar>

Queridos hermanos, estos son algunos de los principales eventos carismáticos; hay muchos más, también a nivel diocesano y local, por los cuales damos gracias y alabamos a Dios. Como pueden ver, “el Señor nos ha bendecido con toda clase de bienes espirituales... y nos ha elegido en Él” (cf Ef 1, 3); y continúa derramando su Espíritu en nosotros para hacernos “santos e irreprochables en su presencia, por el amor” (cf Ef 1, 4), a fin de que sigamos dando abundantes frutos para su gloria y alabanza.

Los invito a acoger esta información con corazón agradecido y disponible y a compartirla con los hermanos en sus grupos de oración y comunidades, en sus servicios pastorales y consejos diocesanos; y los animo a soltar las amarras y remar mar adentro en el océano infinito del Espíritu de Dios.

Con mi oración y deseos de bendición para ustedes y sus familias en esta Feliz Navidad y en el año nuevo, quedo atento y disponible, y me encomiendo también a su oración. En el fuego del Espíritu Santo,



JAVIER RIVEROS, cjm  
Asesor Nacional - RCC